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REUNIAO ORDINARIA REALIZADA A í í DE AGOSTO DE 2023

ATA N." 16 t2023

LOCAL DA REUNIÃO: Sata das Reuniões do Edifício de Serviços Municipais à Rua

Dr. l.luno Sitvestre Teixeira - Cidade do Porto Santo

PRESENÇAS: O Presidente, NUNO FILIPE MELIM BATISïA, que presidiu e os

vereadores ANA SOFIA FREITAS DIAS (EM SUBSTITUIçÃO OO VEREADOR LUíS MtcUEL

PAIXÃO BRITO, AO ABRIGO DO ARÏIGO 78." DA LEI 169lgg DE 18 DT SETEMBRO),

ARTUR JOSÉ ALVES NUNES FERREIRA E JORGE MANUEL DA ROCHA JACINTO (EM

suBSTlTUlçÃO OO VEREADOR LUíS EDUARDO GUTANCE BETTENCOURT, AO ABRtcO

DO ARTIGO 78." DA LEt 169/99 DE 18 DE SETEMBRO)

Foi justificada, por detiberação unânime, com os votos favoráveis do

Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira, Sofia Dias e Jorge

Jacinto, a fatta da Vereadora Mariana Vasconcelos, que se encontra em gozo de

férias.

A assessorar esteve presente Miguel Matos da Fonseca, Chefe de Gabinete do

Presidente da Câmara Municipal e a secretariar Ana Bela MendonÇa dos Santos,

Chefe de Divisão Administrativa e Recursos Humanos.

ABERTURA DA REUNIÃO: Verificando-se haver quórum para o funcionamento do

órgão executivo, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas e

trinta minutos.

DlÁRlO DE TESOURARIA: Tomou conhecimento, o órgão executivo, do

balancete de tesouraria, retativo ao dia 10/08/2023, Çu€ acusava os seguintes

satdos:

De dotações orçamentais: 918.3't0,76€ (novecentos e dezoito mit, trezentos e

dez euros e setenta e seis cêntimos);

De dotações não orçamentais: 41.619,08€ (quarenta e um mit, seiscentos e
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dezanove euros e oito cêntimos);

PERíODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:

A reunião teve início com a intervenção do Vereador Jorge Jacinto, que

-soticitou que o Município colocasse uma ou duas tombas de borracha, pedido

reforçado por todos os moradores da rua onde reside, Rua dos Pescaclores, para

evitar o excesso de velocidade de quem desce a rua, uma vez que esses excessos

já causaram acidentes

Questionou se existiria alguma informação acerca de uma questão que tinha

cotocado na reunião de 19 de maio, sobre o ataque de um cão na suavizinhança.

lnterveio o Senhor Presidente, €ffi resposta ao Vereador Jorge Jacinto,

informando que as obras na Rua dos Pescadores ainda não estavam terminadas.

Disse que espera, em breve, quando for feita a Reunião de Assembteia em

setembro, sejam nomeados os três elementos da Assembteia que farão parte da

Comissão de Trânsito, e que o Regutamento já foi enviado para pubticação no

Diário da Repúbtica.

Sobre as lombas, foram cotocadas peto executivo anterior, e é um assunto que

não e consensuat. Soticitou ao vereador que fizesse uma petição junto dos

moradores e apresentassem na Câmara. Deu o exempto do Beco do Bartavento, em

que o executivo foi porta a porta questionar os moradores acerca do fecho do

beco, sendo que a maioria concordou, e na semana seguinte, as pessoas disseram

que já não queriam o fecho do Beco.

Quanto ao ataque do cão, disse não ter chegado qualquer informação ao

Município

lnterveio o Vereador Jorge Jacinto, que disse que no dia 19 de maìo, já tinha

chegado ao Município essa inforrnação, e que inctusive tinha uma cópia do ofício

da Polícia, o qual foi enviado para a Câmara Municipa[, Junta de Freguesia e
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Secretaria Regional da Agricuttura e recebido peto Município dia 5 de maio, disse

que iria novamente à P.5.P. informar-se

lnterveio o Senhor Presidente, questionando o Vereador Jorge Jacinto, sobre

que tipo de resposta, este pretendia do Município.

O Vereador respondeu, que a Veterinária [he disse que este tipo de situações

era da responsabitidade do Município, neste caso, a recolha de animais. Continuou

dizendo que segundo o retatório da P.S.P., enviado ao Município, constam todas

as coimas a aplicar ao proprietário do cão, que não pode sair de casa, sem se

preocupar se o cão irá entrar no seu quintal e atacar o seu animat, que já se

encontra debititado devido ao anterior ataque, e mostrou o seu desagrado, porque

gastou dinheiro nos seus animais para estarem dentro da tegatidade, e pelos

animais da vizinhança, sem nada desses cuidados, ninguém se responsabitiza.

Disse ter retatos dos vizinhos sobre os ataques, mas que estes não fazem queixa à

P.5.P., por medo de represá[ias.

lnterveio o Senhor Presidente em resposta, e informou que não tinha sido dada

nenhuma instrução à Câmara sobre como proceder, e acaba-se por deitar as

culpas para a Câmara sobre situações que outras instituições deveriam resolver, o

Município pode ajudar a resolver, como por exemplo, recother um animat. _
O Vereador Jorge Jacinto, disse que a sua intenção, não e que retirem o animal

aos proprietários, mas sim que os sensibilizem, com os cuidados a ter com os seus

animais.

lnterveio o Vice-Presidente, que referiu uma situação, sobre um animal que

mordeu uma pessoa, e foi dada ordem peta veterinária que o animat ficasse

recothido em casa por 15 dias, caso a habitação não tivesse condições, a Câmara

poderia recother o animal por 15 dias no canit, mas para isso tem que existir essa

nstrucao a Lamara.



pAssou-sE, DE SEGUtDA, A APRECIAçÃO DA ORDEM DE TRABALHOS:

PROPOSTAS: O Presidente da Câmara, Nuno Batista, apresentou a seguinte

proposta:

1) "AQU|S|çÃO pOR VtA DO DtREtïO PRTVADO (NOS TERMOS DO D|SPOSTO NO

ART.. 11." DO CODTGO DE EXPROPRIAçÕES), DE UMA PARCELA COM A ÁnEa Or

182M2 (CENïO E OTTENTA E DorS METROS QUADRADOS), D0 ARTIGO 117." DA

SECÇÃO AJ, PARA A CONSTRUçÃO ON 1" ENTRADA A ESQUERDA DO CAMINHO

VELHO DE SÃO PEDRO . CONCURSO PUBLICO, PROCESSO N.O 21/2OZO

REPAVIMENTO DE ESÏRADAS E DE PASSEIOS DO CONCELHO DO PORTO SANTO _

LOTE 1

Considerando que:--

No âmbito da obra programada, inctuída no concurso púbtico referenciado em

epígrafe, prevê-se que a intervenção ocorra, em parte do prédio inscrito na

matriz com o número 112, da secção AJ, locatizado na freguesia e concetho do

Porto Santo, no Sítio do Campo de Baixo, descrito na Conservatoria do Registo

Predial do Porto Santo sob o número quatro mil e quatrocentos e dezanove, ai

registados a favor, em comum e sem determinação de parte ou direito aos

herdeiros de Alfredo Marcetino Camacho.

Atendendo que a referida intervenção representará methorias que se mostram

essenciais em termos de acesso e infraestruturas, para os moradores assim como

para a restante poputação e transeuntes, mostra-se necessário e fundamental o

Município adquirir a mencionada parceta, através da via do Direito Privado. __._
Nesse sentido, já foi etaborado um Relatório de Avaliação (AvaLiação de uma

Parceta, com área de 182,00M2, a destacar do Prédio identificado com o n." 112

da Secção Cadastral AJ, da Freguesia e Concetho do Porto Santo), onde se

concluiu que a dita parceta terá um vator presumível de 4.400,00 € (quatro mit e
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quatrocentos euros)

A lei manifesta uma preferência peta aquisição por via do direito privado, ou

seja, por via de um contrato de compra e venda. Com efeito, a entidade

interessada, antes de requerer a dectaração de utitidade púbtica, deve diligenciar

no sentido de adquirir os bens por via de direito privado, salvo nos casos previstos

no artigo 15.o, e nas situações em que, jurídica ou materiatmente, não é possível

a aquisição por essa via (art. 11." CE). Quando assim for, a declaração prevista no

art. 10.o, fl.o 5 CE deverá incluir uma proposta de aquisição, por via de direito

privado, que terá como referência o vator constante do relatorio do perito. (art.

11.o. n.o 1 CE).

AssÌm, proponho que a Câmara detibere:

1 ) A aprovação da minuta de compra e venda, que junto segue em anexo;

2) Detegar desde já os poderes de representação do Município no Presidente da

Câmara para outorgar a escritura pubtica em causa, nos termos da atínea g), do

r.o 1, do artigo 33.o, do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado no anexo

I à Lei n.'75/2013, de 12/ /0g, conjugado com o disposto no artigo 11.o, do Código

das Expropriações, aprovado peta Lei n.' 168/99, de 18/09

3) A despesa emergente desta ação representa tem cabimento na SO/070101, a

que corresponde a proposta de cabimento n.o 776/2023i"

Na discussão a este ponto, interveio o Senhor Presidente, dizendo que estão a

finatizar o processo da estrada

Submetida a votação a presente proposta foi aprovada por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto.

REQUERIMENTOS:



'1) Detiberar sobre o pedido apresentado por Nuno Mira (entrada n.o 5853/2023),

soticitando Licença especia[ de ruído para a realização de festas temáticas, para

os dias: 4, 11, 18 e 25 de agosto e 1, 8,15,77 e 29 de setembro das 19h00 às

23h00, no Estabetecimento Porto Santo Destination;

Na discussão a este ponto, interveio o Senhor Presidente, dizendo que iria

mudar a posição que geralmente tem tomado em relação a este tipo de pedidos, e

que tentam sempre explicar aos comerciantes o que significa uma Licença

Especial de Ruído, que significa ultrapassar o limite de ruído permitido por tei.

Referiu que usar a Licença Especial de Ruído, é muitas vezes uma forma de

contornar o não ticenciamento do espaço para a sua finatidade. No caso do pedido

trata-se de um atojamento locat, e podem fazer animação dentro do permitido

peta [ei. A sua posição é votar contra a Licença Especiat de Ruído, de forma a

inviabitizar o excesso de ruído.

lnterveio o Vereador Jorge Jacinto, congratutando o Município peia posição

coerente que tem tido em retação às Licenças Especiais de Ruído

Submetido a votação sobre o presente pedido foi detiberado peta intenção de

indeferimento, com audiência prévia, com os votos contra do Presidente, Nuno

Batista e dos Vereadores Artur Ferreira e Jorge Jacinto, e abstenção da Vereadora

Sofia Dias.

2) Detiberar sobre o pedido apresentado por Pedro Rodrigues (entrada n.o

6013/2023), soticitando Licença especial de ruído, para o estabetecirnento Bar do

Henrique, nos dias: 10, 17 e 24 de agosto das 16h00 às 02h00, para os eventos:

Festa da Coral, Festa do Henrique e Festa da Caipirinha;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto, até às 23H59. Foi ainda ratificado por unaninridade, o
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despacho do Sr. Presidente, que autorizou a primeira data.

3) Detiberar sobre o pedido apresentado por PartYProfite, Lda. (entrada n.o

6093/2023), soticitando autorização e licença para a realização do Evento "Cotours

Pxo 7023", que se realizará dia 19 de agosto, das 15H00 às 22H00, no Parque de

Estacionamento do Estádio José Lino Pestana;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto

4) Detiberar sobre o pedido apresentado por PartYProfite, Lda. (entrada n.o

6093/2023), soticitando Licença Especial de Ruído para a realização do Evento

"Colours Pxo 7023", que se reatizará dia 19 de agosto, das 15H00 às 22H00, no

ParquedeEstacionamentodoEstádioJoséLinoPestana;-

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto

5) Detiberar sobre o pedido apresentado PartYProfite, Lda. (entrada n.o

6093/2023), soticitando autorização e licença para colocação de uma barraca para

venda de comes e bebes, pó cotorido, bisnagas e t-shirts, no Evento "Cotours Pxo

2023", que se reatizará dia 19 de agosto, das 15H00 às 22HOO, no Parque de

Estacionamento do Estádio José Lino Pestana;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto.

6) Detiberar sobre o pedido apresentado por Dinarte Velosa - Confraria do

Santíssimo Sacramento (entrada n.o 6134/7023), solicitando Licença Especial de

Jr.r

Ruído para o Arraiat do Santíssimo Sacramento, nos dias: 2 de setembro das 18H00
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às 02H00 e 3 de setembro das 17H00 as 02H00;

Na discussão a este ponto interveio o Senhor Presidente, explicando que são

dadas exceções às Licenças Especiais de Ruído somente nas festas retigiosas.

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, corn os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto

7) Detiberar sobre o pedido apresentado por Maurizio Sordelti (entrada n.'

6141/7023), soticitanclo autorização e licença para cotocação de uma bancada de

01 a 31 de agosto na Rua Nuno Sitvestre Teixeira, para venda de artesanato em

croché;

Na discussão a este ponto, interveio o Vereador Jorge Jacinto, questionando se

a bancada pedida é iguat às que já se encontranì na cidade

O Senhor Presidente respondeu afirmativamente.

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por maioria, com os votos

favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira e Jorge

Jacinto, e abstenção da Vereadora Sofia Dias, condicionado ao cumprimento do

Regutamento de Feiras Municipais.

8) Detiberar sobre o pedido apresentado por Pedro Rodrigues (entrada n.o

6185/7023), solicitando Licença Especial de Ruído, para o estabetecimento Pé na

Agua, nos dias e horas constantes do pedido;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto, até às 23H59.

9) Deliberar sobre o pedido apresentado por Pedro Rodrigues (entrada n.o

6187 /2023), soticitando Licença Especial de Ruído, para o estabetecimento Bar do

Henrique, no dia 31 de agosto das 16h00 às 02h00 para festa temática;_
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Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto, até às 23H59.

10) Detiberar sobre o pedido apresentado por Confraria de Nossa Senhora da

Piedade (entrada n.o 6190/2023) soticitando autorização para ocupação da via

púbtica das Ruas Maximiniano de Sousa e Dr. Nuno Sitvestre Teixeira, dia 27 de

agosto, entre as 19H20 e as 19H50, para a procissão em honra de Nossa Senhora

da Piedade;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto.

1 1) Detiberar sobre o pedido apresentado por Ana Drumond - Confraria de Nossa

Senhora da Piedade (entrada n.o 6191/2023), soticitando Licença Especial de

Ruído para a reatização da festa de nossa Senhora da Piedade nos dias 26 de

agostodas20H00às03H00e27deagostodas17h00às01h00;-

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

5ofiaDiaseJorgeJacinto,atéàs02H00doprimeirodia.-

12) Detiberar sobre o pedido apresentado por F.P.S. Porto Santo (entrada n.o

6298/2023), soticitando Licença especiat de ruído para a reatização de um evento

com DJS das 21h00 às 23h59 nos dias 13 e 15 de agosto de 2023, no

estabetecimento "Poncha do Pescador";

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto.

13) Detiberar sobre o pedido apresentado por Casa do Votuntário (entrada n."



6313/2023), soticitando a cedência de um expositor e autorização para a venda de

produtos retativos à Corrida/Marcha da Solidariedade para a lnctusão 2023, nos

dias 24 e 25 de agosto e 1 1 e 12 de setembro;

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, corn os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto

14) Detiberar sobre o pedido apresentado por Dinarte Vetosa - Confraria do

Santíssimo Sacramento (entrada n.o 6317/7023), solicitando isenção de taxas

referente à Licença Especial de Ruído para o arraial do Senhor Santíssimo

Sacramento de Nossa Senhora da Piedade nos dias 02 e 03 de setembro de 2023;_

Submetido a votação o presente pedido foi aprovado por unanimidade, com os

votos favoráveis do Presidente, Nuno Batista e dos Vereadores Artur Ferreira,

Sofia Dias e Jorge Jacinto

RATTFTCAçÕES:

1 ) Ratificar o despacho do Senhor Presidente, Nuno Batista, que autorizou o

pedido de Pedro Rodrigues (entrada n.o 6185/2023), soticitando Licença Especial

de Ruído, para o estabelecimento Pé na Água, nos dias 2, 6 e 9 de agosto até às

??HRO.

Ratificado por unanimidade, com os votos favoráveis do Presidente Nuno

Batista, e dos Vereadores Artur Ferreira, Sofia Dias e Jorge Jacinto.

2) Ratificar o despacho do Senhor Presidente, Nuno Batista, que autorizoLt o

pedido de Pedro Rodrigues (entrada n.o 6187/2073), soticitando Licença especial

de ruído, para o estabelecimento Bar do Henrique, no dia 3 de agosto ate às

23H59 para festa temática;

Ratificado por unanimidade, com os votos favoráveis do Presidente Nuno

Batista, e dos Vereadores Artur Ferreira, Sofia Dias e Jorge Jacinto.
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3) Ratificar o despacho do Senhor Presidente, Nuno Batista, que autorizou o

pedido de Marlene Oliveira (entrada n.o 6250/2023), solicitando autorização e

licença para cotocação de uma bancada para venda de souvenirs, na Rua Dr. Nuno

Silvestre Teixeira, nos meses de agosto e setembro;

Ratificado por maioria, com os votos favoráveis do Presidente Nuno Batista, e

dos Vereadores Artur Ferreira e Jorge Jacinto e abstenção da Vereadora Sofia

Dias.

4) Ratificar o despacho do Senhor Presidente, Nuno Batista, que autorizou o

pedido de F.P.S. Porto Santo (entrada n.o 6298/2023), solicitando Licença Especial

de Ruído para a realização de um evento com DJS das 21 h00 às 23h59 nos dias 07

e 08 de agosto de 2023, no estabetecimento "Poncha do Pescador";

Ratificado por unanimidade, com os votos favoráveis do Presidente Nuno

Batista, e dos Vereadores Artur Ferreira, Sofia Dias e Jorge Jacinto.

Todas as deliberações tomadas na presente reunião foram aprovadas em

minuta, nos termos do disposto no artigo 57.o, n, o3 da Lei n.o 7512013, de 12

de setembro, a fim de produzirem efeitos imediatos.

ENCERRAMENTO DA REUNIAO: E não havendo outros assuntos a tratar nesta

reunião, o Senhor Presidente dectarou encerrada a ordem de trabalhos, onze

horas e vinte e nove minutos, peto que de tudo para constar [avrei a presente ata,

em obediência ao disposto no artigo 57.o da Lei n.o 75/7013, de 12 de setembro,

que depois de ap vai ser assinada peto Presidente do órgão executivo, e por

mim, Chefe da Divisão Administrativa e de Recursos Humanos, na

quatid invocada.

\

Aprovada na reuniõo ordinória de I de setembro de 2023




